

## L'artista i el seu art

# AMAND DOMENECH

A la Sala de Cultura Sant Jordi de la Caixa d'Estalvis de Catalunya, presenta una bella mostra de les seves aquarelles.

El ple domini de la pintura a l'aiguada li permet jugar, en aquesta tècnica, la versió més pura, aquella en la qual el pigment, a la vegada dens i subtil, logra transparències iridiscentes i veladuras purísimas, de una singular eficàcia plàstica. Les seves obres tenen la gràcia i la harmonia radiant i profunda de la línia i el color. El dibuix espontani, lliure, participa d'aquesta fragilitat que tanmateix, fixa amb la precisió exacta, al dedins d'uns colors lluminosos.

Pintura serena i riallera, en la qual l'artista ens mostra una qualitat, una agudesas, en quant a l'observació del paisatge, no sols atent a la manifestació plàstica, sinó a la intensitat del seu caràcter i a la expressivitat de la condició i de la seva riquesa colorista.

Josep ALGUERO

# NO SE AUTOMEDIQUE

Ultimamente se ha iniciado la llamada «Operación Salud», para conseguir en su primera fase que las personas no se automediquen. Se estima que esta campaña pueda conseguir un ahorro de 3.000 millones de pesetas en fármacos.

Con esta campaña no se pretende negar el valor positivo de los medicamentos; ahora bien, si los fármacos se utilizan inadecuadamente se convierten en un grave peligro para la Salud.

Para conseguir que los ciudadanos dejen de automedicarse es necesaria una ordenación farmacéutica que, atendiendo y respetando todos los intereses, se lleve hasta los últimos extremos que exige la Salud pública.

Según las recientes declaraciones del Director General de ordenación farmacéutica, lo que está condicionando el excesivo consumo de fármacos es la mitificación del medicamento, las características propias de la sociedad industrial y la falta de equilibrio entre la Medicina Preventiva y la Asistencial.

Cabría destacar, por otra parte, que la culpa de la automedicación no siempre es del paciente. Recordemos los consultorios de la Seguridad Social, la falta de relación humanizada entre médico y enfermo, la práctica generalizada de recetar sin un diagnóstico previo del paciente. Lógicamente esto comporta una falta de educación sanitaria, al mismo tiempo que predispone al paciente a automedicarse con el fin de evitar las largas colas en consultorios y ambulatorios.

«Amigos de la medicina» considera que es de gran interés el lanzamiento de una campaña de las características de la llamada «Operación Salud» ya que orienta y aconseja un consumo más racional de medicamentos, evitando con ello los peligros que para la Salud comporta la automedicación y el abuso de fármacos. Sin embargo, considera que si paralelamente no se plantea una reordenación farmacéutica, si la Medicina Asistencial no se humaniza y no se toman medidas de Medicina Preventiva y educación sanitaria, difícilmente esta campaña podrá modificar los hábitos del ciudadano y por lo tanto, obtener mejoras sustanciales en la Salud de la colectividad.

# Filatelia



JOSE MAS

## Emisiones para Marzo 1978

Después de un febrero que trajo consigo una densa actividad filatélicamente hablando, con la aparición de la única serie programada (Personajes Españoles) de la cual hemos hablado en repetidas ocasiones, se

nos presenta un Marzo no menos movido a la vez que esperado con dos emisiones previstas, una para España y la segunda para el Despacho Español en el Principado de Andorra.

### Centenarios (trípticos)

En el programa de emisiones para 1978 aparece anunciada para el próximo día 28 la emisión denominada «Centenarios» dedicada a Juan de Juni con tres valores de 3 Pta., Rubens, con tres sellos de 5 Pta. y a Tiziano con tres de 8 Pta., lo que hace un facial total de 48 Pta.

Como se recordará, dicha emisión proviene del programa de emisiones del pasado año de

1977, prevista para el día 15 de Junio, posteriormente aplazada hasta el 27 de Julio y de nuevo aplazada hasta el actual mes de marzo en razón de la complejidad adicional que supone el haber sido estructurada en forma de tríptico, es decir, recordándose cada personaje con tres sellos, reproduciéndose al lado de su busto y firma o alegoría, una de sus obras seleccionadas entre las más destacadas.

### 50 Aniversario del Correo Español (Andorra)

Como ya anunciamos en su día, tres son las emisiones previstas para ser puestas en circulación en 1978 para el Despacho Español en el Principado de Andorra. El día 2 de Mayo la dedicada a Europa y el 5 de Diciembre la correspondiente a la Navidad.

Además de las dos citadas anteriormente, las ya tradicionales, para el día 31 de este mes de Marzo está programada una tercera emisión para conmemorar el 50 ANIVERSARIO DEL CORREO ESPAÑOL EN EL PRINCIPADO, con cuatro sellos en forma de bloque, con los faciales de 5, 10, 20 y 25 Pta. La tirada es de 1.750.000 series.

No obstante hemos oído comentarios en las tertulias filatélicas en las últimas exposiciones celebradas en Barcelona de que dicha emisión posiblemente quede aplazada, seguramente por la

complejidad de ser realizada en forma de hoja-bloque, pero de modo oficial carecemos de noticias al respecto.

Reproducción de los matasellos utilizados en Clot y en Soria con motivo de la emisión Personajes Españoles, dedicados a Clará y Machado y al correspondiente a la I Semana Nacional de Numismática celebrada en Barcelona.

